



EN TRÁMITE.— La instalación de proyectos inmobiliarios y turísticos está a la espera del nuevo plan regulador.

Esta semana, en la playa Las Machas, que conecta con un humedal: Arica estrena la remodelación de casi dos kilómetros de su extenso borde costero

La inversión superó los \$9 mil millones en una zona que casi no tenía infraestructura, ni servicios, y que era un foco de delitos e incivildades. Ahora habrá vigilancia las 24 horas.

MARIO ROJAS MARTÍNEZ

Las Machas es la playa más extensa de Arica e incluso comprende zonas más hacia el norte del radio urbano, como el humedal y la desembocadura del río Lluta, antes del tramo que empalma con el costado oeste de los terrenos del aeropuerto Chacalluta y la frontera con Perú.

Ahí, pese al precario desarrollo urbanístico, el extenso litoral —el que forma parte de la ciudad y el más cercano a esta última— es altamente demandado por deportistas —sobre to-

do ciclistas y corredores—, familias que pasean a sus mascotas y grupos de personas que durante el verano acampan durante semanas.

También es foco de delitos e incivildades, como tráfico de drogas y carreras clandestinas de vehículos, además de epicentro de asados con instalación de parrillas sobre la arena, acumulación de basuras y escombros, y área habitual de pernoctación de personas en situación de calle y de migrantes recién ingresados por pases fronterizos no habilitados.

Todo lo anterior apunta a ser erra-

dicado con la inauguración, programada para esta semana, de un tramo de casi dos kilómetros de borde costero con mejoras urbanísticas como veredas, extensas zonas peatonales —en la arena sobre estructuras de madera y también pavimentadas junto a la costanera—, ciclovía, áreas exclusivas para corredores, estacionamientos, luminarias y señalética.

A lo anterior se sumarán sombraderos, mesas, bancas y áreas verdes, además de espacios para deportes como voleibol, calistenia, tenis y fútbol playa. Asimismo, duchas, cama-

rines y servicios higiénicos.

Mientras el Ministerio de Obras Públicas informó que la inversión superó los \$9 mil millones, la municipalidad anunció que habrá vigilancia las 24 horas—incluso por vía remota, con el uso de cámaras de seguridad y conexión directa con Carabineros— para prevenir delitos e incivildades.

Desde la Cámara de Turismo se indicó que “es un gran adelanto, porque las playas son el principal atractivo, y por la cercanía del inicio de las temporadas de cruceros (octubre) y de playas (octubre o noviembre)”.